

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 6 DE AGOSTO DE 1771.

*Constantinopla 3 de Junio de 1771.*



AS Embarcaciones, á cuyo bordo se hallan las Tropas, con destino al *Mar Negro*, salieron del Canal con viento favorable. Su partida restableció aquí la tranquilidad. Son absolutamente falsas las voces que corrieron de que la Esquadra *Rusa* habia tomado ó destruído 18 de nuestras Embarcaciones en el Puerto de *Boudron*. Aseguran que jamás se ha de-

xado ver allí Navío alguno de esta Esquadra; y que no atreviéndose las Embarcaciones mercantes á salir al mar por el rezelo de tropezar con los Enemigos, desembarcaron sus cargas, pidiendo á la Puerta que las hiciese transportar por tierra á esta Capital.

No obstante las conferencias que tienen los Enviados de las Cortes de *Viena* y *Berlín* con los Ministros de la Puerta, continúan las prevenciones necesarias para proseguir la guerra con vigor. Llegan continuamente Reclutas á esta Ciudad, y parten todos los dias, encaminándose al Ejército. La nueva Esquadra, que se hizo á la vela estos dias, lleva á su bordo 158 hombres de Tropas, que desembarcará en *Varna*. Ha llegado á aquí otro Cuerpo considerable de Tropas *Asiaticas*, que tambien se embarcará para el mismo destino dentro de ocho dias.

*Petersburgo 25 de Junio de 1771.*

EL Sr. Vizconde de la *Herrería*, Ministro plenipotenciario de España, tubo el 20 de este mes audiencia privada de la Emperatriz, á quien dió parte del fallecimiento del Sr. Infante D. *Francisco Xaviér*. Con este motivo se vistió la Corte de luto por ocho dias, contados desde el siguiente.

Corre la voz de que los *Turcos* y *Tártaros* han abandonado á Pre-

cop, retirandose á *Casa* y *Bachaseral* al acercarse nuestro Ejército, mandado por el Príncipe *Dolgoroucki*. Siendo esto así, se espera prontamente el aviso de que este General se haya apoderado de aquella Ciudad, para empezar despues sus operaciones contra la *Criméa*.

Aquí se ha publicado la relacion de una empresa del Mayor General *Potemkin* contra la Ciudad de *Zimbra*. Informados los *Turcos* que se hallaban cerca de *Orewo*, donde el Mayor General había campado algunos dias, de que nuestras Tropas marchaban á lo largo del *Danubio*, creyeron no encontrar mucha resistencia á este lado del Rio. En esta inteligencia, le pasaron en número de 400 hombres de Infantería, y cayeron sobre los Puestos que ocupábamos á la orilla; pero el Coronel *Uschakow*, con 150 Granaderos y un Esquadron de Carabineros, recibió tan valerosamente á los Enemigos, que pocos de ellos pudieron restituirse á sus Barcas. Nuestras Tropas les tomaron una Vándera y dos prisioneros, sin mas pérdida por su parte, que la de tres hombres muertos y ocho heridos.

*Posnania* 3 de Julio de 1771.

Ayer se restituyó á esta Ciudad el Destacamento, á las ordenes del Coronel *Lange*, que alcanzó y derrotó enteramente en *Caribow* al Cuerpo del Sr. *Potocki*, Regimentario de la Confederacion de *Lencici*. Quedaron en el Campo cerca de 300 Confederados, y aun el mismo Regimentario perdió la vida en una Laguna, donde los *Cosacos* le dieron muchas estocadas. Se tomaron á los Confederados quatro Capitanes, siete Tenientes, 25 Oficiales subalternos y 93 Soldados. Dos Vánderas son todo el botin y recompensa de las fatigas de este Destacamento, que llegó á aquí en órden de batalla, formando la Infantería un gran círculo, con su música á la moda de los *Jenizaros*. Traxo consigo 200 prisioneros, que marchaban en el circo, y los Oficiales vinieron en carros.

*Varsovia* 29 de Junio de 1771.

Avisan de *Tasi*, Capital de *Moldavia*, que la Ciudad de *Turne*, donde hay una Guarnicion de 600 *Turcos*, quedaba sitiada por el Príncipe *Repnin*. Las ultimas cartas del primer Ejército *Ruso* refieren, que el Feld Mariscal Conde de *Romanzow* ha establecido su quartel general en *Falczin*, sobre el *Pruth*, á poca distancia del *Danubio*, y que se han transportado los Hospitales desde *Podolia* á *Choczyn*.

El Embaxador de *Rusia* publicó el 26 de este mes una nueva Declaracion, que en sustancia dice, que en vista de que las gentes

conocidas baxo el nombre de Confederados , continúan sus latrocinios y excesos , aumentando las turbaciones del Reyno , sin atender á los buenos oficios de la *Rusia* , y á los pacíficos medios que *S. M. Imperial* ha empleado hasta ahora para que cesase la anarquía, y se restableciese la tranquilidad , se van á despachar positivas ordenes á los Gefes y Comandantes de las Tropas de su Nación para no perdonar mas á estos perturbadores del público reposo , que serán arrestados y conducidos á las cárceles , para sentenciarlos segun el rigor de las Leyes.

Los Generales *Goltz* y *Bronkowski* , acompañados de muchos Gefes de los *Desidentes* , han llegado á aquí el 11 de este mes para conferenciar con el Embaxador de *Rusia*. El Rey ha enviado sus Tropas ázia *Cracovia*, con un Destacamento de mil *Coraceros Rusos* , á las ordenes del General *Braniki* , para favorecer , segun dicen , sus operaciones contra los Confederados.

*Dantzick 25 de Junio de 1771.*

UNA carta escrita en las fronteras de *Polonia* el 27 de Mayo ultimo , refiere lo siguiente. „Se ha vuelto á manifestar la peste „en dos Lugares de *Moldavia*; pero se atajaron sus resultas, abrasando „las casas , muebles , efectos y ganados. Reynaba el contagio con „tanta malignidad el Otoño pasado , que se comunicaba , segun dicen , „con solo pasar por los Jardines de las casas inficionadas. Ya no se „oye hablar de que exísta en *Polonia* , á excepcion de un pequeño Lugar , situado en las fronteras de *Tartaria* , al lado de *Bender*. En lo „demás , sentirá el Reyno por mucho tiempo los estragos que hizo el „contagio , que se llevó millares de Vasallos á los principales Mag- „nates. El Príncipe *Czartoriski* , Palatino de *Rusia* , perdió cerca de „3000 : el Príncipe *Lubomirski* , Palatino de *Braclaw* , mas de 500 ; y „800 el Conde *Potocki* , Palatino de *Kiovia*. Es excesiva la carestía de „trigo en estas Provincias ; y la falta de agua que se experimenta en „un tiempo que la tierra la necesita , no dexa esperanza alguna de „buena cosecha. “

*Stockolmo 5 de Julio de 1771.*

Las Ordenes de los Estados , conducidas por sus Oradores , pasaron el dia que empezó la Dieta desde el Lugar de su Asamblea á la Catedral , á donde tambien se había dirigido el Rey á pie con sus vestiduras Reales debaxo de un pálio, que llevaban los quatro Presidentes. Precedían inmediatamente á *S. M.* los Príncipes *Carlos y Federico* , vestidos de ceremonia , con corona Ducal , los Senadores

res y toda la Corte. Concluído el Sermon, que predicó el Obispo de *Wisby*, salió de la Iglesia toda la Asambléa, encaminandose á Palacio. Luego que todas las Ordenes se acomodaron en sus puestos, cada una segun su grado, en el Salon de los Estados, ocupó el Rey su Trono levantado sobre un estrado, donde se hallaban sentados los Senadores y Oradores de las quatro Ordenes. El de la Nobleza estaba á la derecha, y los dos Príncipes á la izquierda del Rey, mas abaxo del Trono. El discurso que pronunció S. M. á los Estados enterneció á toda la Asambléa. La Reyna asistió á esta funcion desde la Tribuna, como tambien los Embaxadores y Ministros extranjeros, á quienes el Rey había hecho convidar. Se executó esta augusta ceremonia con mucho orden y decóro, á que siguió un gran banquete, que dió S. M. segun costumbre, á los Senadores, al Mariscal de la Dieta, al Orador del Clero y á una Diputacion de su Orden. Los demás Oradores y Diputados comieron en otras mesas con el Gran Mariscal. El Rey trabaja incesantemente en reconciliar los espíritus divididos y desterrar la parcialidad tan perniciosa á este Reyno.

*Viena 3 de Julio de 1771.*

**L**A Corte se restituyó el 28 del pasado desde *Laxembourg* á *Schonbrun*. Cerca de 200 años ha que los PP. *Dominicos* de *Ragusa* tenían en su Iglesia una mano de *S. Estevan*, Rey de *Hungría*, que antes se mantubo sin corromperse por espacio de muchos siglos en el Condado de *Bibar*, en una Iglesia fundada por el Rey *Ladislao*. Habiendo S. M. *Imperial* y *Real* pedido esta Reliquia á la República de *Ragusa*, se la ha enviado por medio de Diputados. Hecho el reconocimiento por el Cardenal *Migazi*, Arzobispo de *Viena*, se manifestó solemnemente el 30 del pasado en la Real Capilla de *Schonbrun*, á presencia de sus Magestades *Imperiales* y *Real*, de toda la Corte, Gran Cruces, Comendadores y Caballeros de la Orden *Apostólica* de *S. Estevan*. Despues de haber permanecido nueve dias en esta Capilla, se trasladará á la Iglesia del Real Palacio de *Buda*.

*Londres 12 de Julio de 1771.*

**E**L Lord Corregidor, cinco Aldermanes, los dos Regidores de servidumbre, el Secretario y cierto número de Diputados de los Ciudadanos de *Londres*, pasaron antes de ayer, á las dos de la tarde, en ceremonia á *S. Jayme*, en medio de repetidas aclamaciones de una prodigiosa multitud de Pueblo, para entregar al Rey el Recurso y Representacion de la Ciudad. El Gran Chambelan Conde de

de *Hertford* escribió el día antes al Lord Corregidor , previniéndole que solo admitiría el Rey á su presencia el número de Diputados de los Ciudadanos , limitado por las Leyes , atendiendo á la imposibilidad de recibir en Palacio al Cuerpo entero de Ciudadanos , lo que se observó puntualmente. El Rey estaba rodeado de una parte de la Nobleza , de los Ministros de Estado , de muchos Ministros extranjeros. &c. Quando el Lord Corregidor fue admitido á la presencia del Soberano , entregó á S. M. la Representacion que contiene los siguientes puntos : Se recuerdan los diferentes agravios alegados en las precedentes Representaciones , sobre los cuales no se ha obtenido justicia : quexas de que se ha admitido en la Cámara de los Comunes un Representante ilegalmente elegido : de la injusticia hecha al primer Magistrado de la Ciudad y á otro Alderman , los cuales fueron arrestados por no haber violado sus juramentos : de las artificiosas sugerencias de la Cámara de los Comunes , las cuales han determinado á S. M. á dar una Ordenanza ilegal contra dos Impresores : del paso ilegítimo de esta misma Asamblea , que hizo borrar de los Registros de la Ciudad un Aëto jurídico , cuya violencia se dirige á privar á los Vasallos del derecho de recurrir á las Leyes del País : de los pasos ulteriores de esta misma Cámara , que durante la prision de los Magistrados aprobó un Aëto para quitar á la Ciudad de *Londres* sus derechos sobre el *Tamesis* , que ha poseído desde la conquista de *Guillermo de Normandía* ; y por ultimo se suplica á S. M. reintegre á la Ciudad en sus privilegios , y á la Nacion en la tranquilidad que necesita , disolviendo un Parlamento corrompido y alejando de su persona y de sus Consejos á los actuales Ministros &c. La respuesta del Rey dice en sustancia , que ya se han hecho dos Recursos sobre el mismo asunto , á que ha respondido con bastante claridad : que los nuevos motivos de quexa alegados ahora , no le podían determinar á mudar de parecer , y mucho menos á reprobar la conducta del Parlamento , que tiene aprobada en su ultimo Discurso , hecho desde el Trono ; y que teniendo total confianza en la inteligencia y aplicacion de esta Asamblea , y en la rectitud y fidelidad de sus Ministros , no podia S. M. adherir á los deseos y súplicas de la Ciudad. No obstante la gran multitud de Pueblo congregado , se pasó el dia sin tumulto , ni desorden.

Dícese que el Lord Corregidor está en ánimo de convocar á todos los Ciudadanos en la Casa de Ayuntamiento , para darles parte de la respuesta del Rey á la Representacion entregada el 10 á S. M.

Sin

Sin embargo del poco efecto de las diferentes Representaciones , se asegura que la Comunidad hará una nueva tentativa antes que se junte el Parlamento , y que presentará al Rey otro Recurso , concebido en términos que merezcan mas atencion de parte de S. M.

La Fragata nombrada el *Tártaro* se hizo á la vela el 4 de *Portsmouth* para la *Nueva Yorck* con pliegos de suma importancia. Se están aprestando muchos Navíos de guerra , con destino á cruzar en diferentes parages. Las cien Compañías de Marina , que solo son de 50 hombres cada una , se van á aumentar hasta 100 ; y estas Tropas , que se levantarán principalmente en *Irlanda* , se han de repartir en *Portsmouth* , *Plymouth* y *Chatham* , asi para guardar los Almacenes , como para hallarse prontas á pasar por destacamentos á los Navíos de guerra , que se dirijan á los parages donde sean necesarios.

El 8 de este mes llegaron á las *Dunas* 12 Navíos de la Compañía de las *Indias* ricamente cargados , que estubieron detenidos en *Santa Elena* de orden de la Corte , con motivo de las diferencias sobrevenidas con la de *España*. Inmediatamente despues del ajuste , se les previno que podían continuar su navegacion á *Europa* , con la escolta del Navío de guerra el *Portland* , de 50 cañones. Las cartas que han traído anuncian que todo estaba perfectamente tranquilo en el *Indostan* ; pero se avisa que *Hider Ali Kan* tiene un Ejército mas numeroso que nunca , acantonado tan ventajosamente , que se puede juntar en menos de 24 horas.

Se sabe de *Gibraltar* , que los Navíos de guerra *Rusos* han visitado ultimamente en el *Mediterraneo* muchas Embarcaciones *Inglesas* , con el pretexto de que tenían á bordo efectos pertenecientes á los *Turcos*.

Dícese que el General *Paoli* ha obtenido un Empléo considerable en servicio del Rey de *Dinamarca* , y que se dispone á partir prontamente de aquí á su destino.

París 22 de Julio de 1771.

SE ha publicado un Decreto del Tribunal de Moneda , con fecha de 10 de este mes , en que se prohíbe á todos dar , ni admitir por ningun valor las piezas llamadas de 4 sueldos , prohibidas en Decreto del mes de Enero de 1726 , ni otra pieza alguna de moneda , cuyo cuño esté totalmente borrado , so pena de ser perseguidos extraordinariamente y castigados como *Monederos*.

El 17 de este mes , á las diez y media de la noche , apareció repentinamente iluminado el *Orizonte* con un resplandor muy vivo y brillante , que duró cerca de dos minutos. Como hay mucha va-

riedad en las relaciones de los que han sido testigos de este Fenómeno , que algunas personas han tenido , sin verisimilitud , por efecto de una experiencia de electricidad , se suspende hablar por menor hasta la semana próxima , á fin de dar una descripción mas exácta.

Avísan de *Marsella* , que en todo el mes pasado entraron en aquel Puerto 165 Embarcaciones , y entre ellas dos Navíos de guerra *Daneses* , una Fragata de la misma Nacion , y un Navío de guerra *Napolitano*. A excepcion de 12 Embarcaciones en lastre , todas las demás vinieron cargadas de trigo , aceyte y diferentes mercaderías y frutos de *Levante* , de las Colonias y de *Europa*.

*Cathalina Cailhol* , vecina de la Parroquia de *S. Julian* en las cercanías de *Marsella* , dos veces viuda , murió en aquella Ciudad el 30 del pasado de edad de 108 años. De su primer marido tubo 11 hijos , que murieron todos de peste en 1720 , de que tambien fue acometida ella misma. Jamás había tenido otra enfermedad , ni tampoco padeció las que suelen acompañar á la vejez.

Roma 17 de Julio de 1771.

EL dia 11 del corriente falleció en esta Capital el Eminentísimo *Ghigi* , despues de haber recibido todos los Santos Sacramentos , y la bendicion Pontificia *in articulo mortis*. El Lunes siguiente se celebraron solemnes Exêquias por el descanso de su alma en la Iglesia de *Santa Maria in Campitelli* , de que era Diácono , con asistencia de su Santidad y Sacro Colegio ; y el mismo dia por la tarde se transportó privadamente su cadáver á la Bóveda de *Santa Maria del Pópulo*. La Prefectura de Ritos , y la plaza de la Sagrada Congregacion del Santo Oficio , vacantes por muerte de este Purpurado , las ha conferido S. B. al Cardenal *Maresfoschi*.

Liorna 10 de Julio de 1771.

DIAs pasados se hizo á la vela de este Puerto para los Mares de *Levante* la Esquadra *Rusa* , á las ordenes del Conde de *Orlow* , compuesta de dos Navíos de guerra de á 74 cañones , una Fragata de 40 , una Bombarda , un Javeque , y 5 Embarcaciones de transporte. Un Corréo que llegó á aquí ultimamente de *Petersburgo* , se embarcó esta mañana en un Paquebote *Inglés* , dirigiendose al *Archipiélago* , con pliegos de importancia para el General Plenipotenciario , Conde de *Orlow*.

Parma 16 de Julio de 1771.

EL Miercoles de la semana antecedente se vistió la Corte de gala , y hubo besamanos en Palacio , en celebridad de los dias de

de nuestra augusta Soberana *Maria Amalia*. Sus Altezas Reales comieron en público con este motivo.

*Madrid 6 de Agosto de 1771.*

**E**L Rey se ha servido conceder á *Don Alonso Rodriguez de Valderrabano Cebrian Enriquez de Monroy* merced de Título de *Castilla* para sí, sus hijos y sucesores, con la denominacion de *Marqués del Trebolár*.

*Maria Ruiz*, muger de *Domingo Arias*, dió á luz de un parto, el dia 16 de Junio de este año, en la Villa de *Suzi*, Diocesis de *Almería*, dos niños y una niña, ésta despues del primer varon. Todos tres recibieron agua de Bautismo. Los dos viven robustos, y la niña murió en 14 de Julio siguiente, lo que se atribuye á que criandolos á todos tres su madre, no les podía dar el alimento necesario, ni tenía medios para tomar ama por su suma pobreza. Es de edad de 37 años, y había nueve que estaba casada, sin que se hubiese hecho embarazada hasta este tiempo.

---

A Doña *Ursola Rodriguez*, ó sus herederos pertenece cierto Crédito, que la quedaron debiendo por los años de 1737, el qual entró en una cesion que hizo Doña *Margarita Quimaloc* á favor de *D. Juan Sanchez* de la *Oyuela*, para que luego que se hubiese cobrado el todo de su importe, se entregase á Doña *Ursola* lo que la pertenecía: y habiendose verificado, se deberá acudir para su reintegro á los herederos de dicho *Oyuela*, en esta Corte, calle de las *Postas*.

---

Continuacion de las Estampas, que representan los principales pasages de la Biblia, y van publicadas hasta ahora 103: Obra periodica, se publica cada semana una Estampa; se venden en la Librería de *Antonio Sancha*, Plazuela de *Barrionuevo*.

Principios de Cirugía de *Mr. Jorge de la Faye*, nuevamente añadidos y corregidos por el Autor; y traducidos á el Castellano por *Don Juan Galistéo*, Médico en esta Corte, segunda edicion; se hallará en la Librería de *Francisco Fernandez*; frente las Gradas de *San Felipe*.

Obras Médico-Chirúrgicas de *Madama Fouquet*, dos tomos, tercera impresion; se hallarán en la Librería de *Valentin Francés Caballero*, frente las Gradas de *S. Felipe el Real*; y en *Valencia* en la de *Salvador Fauli*, junto al Colegio de *Corpus Christi*.

---

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

---

En casa de *D. Francisco Manuel de Mena*, calle de las *Carretas*.